

BAB I

PENDAHULUAN

1.1. Latar Belakang Pemikiran Kerja Praktik

Ruang lingkup pendidikan sangat luas sekali karena didalamnya banyak pihak yang ikut terlibat, baik langsung maupun tidak langsung. Pendidikan sebagai upaya sadar untuk membantu seseorang (peserta didik) dalam mengaktualisasikan diri sepenuh dan selengkapanya tidak terlepas dari keterbatasan. Keterbatasan tersebut terdapat pada peserta didik, pendidik, interaksi pendidikan, lingkungan dan sarana pendidikan yang tersedia. Batasan pendidikan yang ditetapkan oleh para ahli beranekaragam, dan kandungannya berbeda pula antara yang satu dari yang lainnya. Pendidikan dan dunia pekerjaan mempunyai hubungan mutualisme dan hubungan korelasi yang tidak terpisahkan. Ilmu teoritis yang diperoleh dari bangku kuliah akan sangat berguna dalam Praktik lapangan. Dalam mempraktikkan ilmu teoritis yang dipelajari dari perguruan tinggi ke dalam dunia kerja yang sebenarnya diperlukan keahlian berupa *soft skill* dan *hard skill* yang cukup. Salah satu program pendidikan yang melatih kesiapan mahasiswa dalam menghadapi dunia kerja yang sebenarnya adalah dengan program magang.

Pendidikan adalah usaha sadar yang terencana agar bisa mewujudkan suasana belajar menjadi aktif dan proses pembelajaran menjadi lebih menarik dan bisa mengembangkan potensi dirinya untuk memiliki kekuatan dalam keagamaan yang bisa mengendalikan diri baik untuk kepribadian kecerdasan akhlak mulia dan juga keterampilan yang diperlukan dirinya di lingkungan masyarakat bangsa dan negara. dalam pendidikan mempunyai dua istilah yaitu pedagogi dan pedagogik yang pertama pedagogi yang artinya pendidikan sedangkan pedagogik artinya ilmu pendidikan. Menurut Redja Mudyahardjo, mengatakan bahwa pendidikan ada dua pengertian yaitu secara luas dan secara sempit. Secara

luas pendidikan adalah hidup. Pendidikan adalah sesuatu yang mempengaruhi pertumbuhan seseorang sebagai pengalaman belajar yang berada di segala lingkungan. Sedangkan secara sempit, pendidikan adalah sekolah. Pendidikan adalah pengajaran yang diadakan di sekolah sebagai lembaga formal. Pendidikan adalah segala sesuatu yang berpengaruh terhadap siswa yang diserahkan kepadanya yang bertujuan agar mempunyai kemampuan yang sempurna dan kesadaran penuh terhadap hubungan dan tugas sosial.

Program magang dengan dibimbing oleh dosen dan juga dibimbing oleh staf atau karyawan perusahaan atau instansi dimana mahasiswa melakukan magang diharapkan mampu memberi bekal dan ilmu yang berguna untuk mahasiswa menghadapi dunia kerja yang sebenarnya. Kerja Praktik (KP) adalah Kegiatan Intra Kulikuler yang tergabung dalam kelompok mata kuliah kehidupan bernegara dan bermasyarakat (MBB), pada semua jurusan di Politeknik Negeri Bengkalis. Secara umum pelaksanaan KP ditujukan untuk meningkatkan kemampuan dan keterampilan mahasiswa di bidang teknologi dan keterampilan secara langsung dalam berbagai kegiatan di industri maupun perkantoran.

Program magang yang dibuat oleh kampus diharapkan bisa mengasah lebih tajam kemampuan mahasiswa baik dari segi pengetahuan umum serta pengetahuan di bidang keilmuan yang sesuai dengan latar belakang jurusan mahasiswa. Mahasiswa yang melakukan magang akan lebih siap mental dalam bekerja di dunia nyata karena selama enam Bulan melakukan program magang mahasiswa telah melakukan adaptasi langsung dengan lingkungan kerja serta seluruh karyawan dan staf manajemen tempat dimana mahasiswa ditugaskan.

Kerja Praktik ini dilaksanakan setelah mahasiswa Politeknik Negeri Bengkalis menyelesaikan minimal 6 (Enam) semester dan lulus penuh. Kerja Praktik dilaksanakan selama 6 (Enam) Bulan. Berdasarkan hal di diatas, penulis sebagai mahasiswa Program Studi Bisnis Digital diwajibkan untuk melaksanakan Kerja Praktik selama 6 (Enam) Bulan. Penulis telah memilih PT. Riau Andalan *Pulp And Paper* sebagai tempat untuk melaksanakan kegiatan Kerja Praktik karna penulis ingin mendapatkan kesempatan untuk menerapkan ilmu pengetahuan teori/konsep yang diperoleh selama perkuliahan ke dalam dunia kerja secara nyata

dan penulis memperoleh pengalaman secara langsung dalam menerapkan ilmu pengetahuan teori/konsep sesuai dengan bidang keahliannya. Kemudian penulis memperoleh kesempatan untuk menganalisis masalah yang berkaitan dengan ilmu pengetahuan yang diterapkan dalam pekerjaan sesuai Program Studinya.

Selama pelaksanaan Kerja Praktik penulis mendapatkan tempat di *Community Development* PT. Riau Andalan *Pulp And Paper* dibidang SMEs, dan dibidang Administrasi. Pelaksanaan Kerja Praktik ini terhitung mulai tanggal 06 Juli 2023 sampai dengan 29 Desember 2023. Pelaksanaan Kerja Praktik ini diharapkan dapat menambah wawasan penulis tentang berbagai pelaksanaan tugas yang baik dan benar serta dapat menghadapi dunia kerja yang sebenarnya dengan pengalaman yang diperolehnya. Kerja Praktik merupakan salah satu kegiatan bagi mahasiswa Politeknik Negeri Bengkalis dalam menyelesaikan tugasnya. Supaya mencapai hasil yang diharapkan maka perlu diketahui tujuan dan manfaat diadakannya Kerja Praktik.

Perguruan tinggi merupakan salah satu lembaga pendidikan untuk mempersiapkan mahasiswa agar dapat bermasyarakat, khususnya disiplin ilmu yang telah dipelajari selama mengikuti perkuliahan. Hubungan antara teori dan Praktik dalam dunia pendidikan merupakan hal yang penting untuk membandingkan serta membuktikan sesuatu yang telah dipelajari dalam teori dengan keadaan yang sebenarnya di dunia pekerjaan. Perguruan tinggi merupakan pendidikan formal tertinggi yang akan menghasilkan Sumber Daya Manusia (SDM) yang memiliki tingkat intelektual yang tinggi untuk bersaing dalam tuntunan dunia kerja. Baik tuntunan kemampuan maupun tuntunan kualitas. Sehingga perguruan tinggi dituntut untuk mempersiapkan SDM yang berkualitas baik untuk menghadapi persaingan yang semakin ketat.

Politeknik Negeri Bengkalis adalah salah satu perguruan tinggi yang berbentuk vokasi. Politeknik Negeri Bengkalis didirikan pada tahun 2001 oleh Pemerintah Kabupaten Bengkalis dibawah naungan Yayasan Bangun Insani (YBI). Terhitung tanggal 29 Juli 2011, Politeknik Bengkalis berubah statusnya menjadi Perguruan Tinggi Negeri (PTN), melalui Peraturan Menteri Pendidikan Nasional No. 28 Tahun 2011 tentang Pendirian, Organisasi dan Tata Negeri Bengkalis.

Pada tanggal 26 Desember 2011, Politeknik Negeri Bengkalis diresmikan menjadi negeri oleh Menteri Pendidikan Kebudayaan Republik Indonesia, Prof. Dr.Ir. Muhammad Nuh, DEA. Politeknik Negeri Bengkalis memiliki tanggung jawab dalam mempersiapkan mahasiswanya untuk bersaing di dunia pekerjaan yang sesungguhnya.

Program Studi Bisnis Digital merupakan salah satu program Studi yang ada di Politeknik Negeri Bengkalis yang berkonsentrasi pada Bisnis . Sesuai dengan kurikulum Program Studi Bisnis Digital Politeknik Negeri Bengkalis, bahwa setiap mahasiswa yang akan menyelesaikan Studi harus melaksanakan Kerja Praktik yang telah ditetapkan dalam keputusan Direktur Politeknik Negeri Bengkalis dalam suatu peraturan khusus.

Setelah melaksanakan KP secara khusus mahasiswa diharapkan memperoleh pengalaman industri yang mencakup perencanaan, pengolahan dan pelaksanaan pada suatu unit kerja. Pencapaian tujuan KP diatas pada akhirnya mengacu pada pembentukan *profesionalisme* mahasiswa yang mempunyai keterampilan dan pengetahuan yang luas di bidang Bisnis Digital. Dengan kemampuan itu, lulusan Sarjana Terapan Bisnis Digital Negeri Bengkalis diharapkan mampu mengaplikasi keterampilan dan pengetahuan yang dimiliki dan Politeknik Negeri Bengkalis juga berupaya meningkatkan kemampuan mahasiswa dengan melaksanakan pelatihan atau *training* di perusahaan-perusahaan, sehingga bisa mewujudkan misi Politeknik menjadikan tenaga siap pakai dan mempunyai *Link and Match* antara dunia industri dan dunia pendidikan yang terlaksana dengan baik.

1.2 Tujuan dan Manfaat Kerja Praktik (KP)

Kerja pratek merupakan salah satu kegiatan bagi mahasiswa Politeknik Negeri Bengkalis dalam menyelesaikan tugasnya. Supaya mencapai hasil yang diharapkan maka perlu diketahui tujuan dan manfaat diadakannya kerja Praktik tersebut. Adapun tujuan dan manfaat kerja Praktik adalah sebagai berikut :

1.2.1 Tujuan Kerja Praktik (KP)

Secara umum, tujuan Kerja Praktik (KP) merupakan salah satu kegiatan bagi mahasiswa Politeknik Negeri Bengkalis dalam menyelesaikan Studinya. Adapun tujuan dan manfaat diadakan kerja Praktik tersebut untuk mencapai hasil yang diharapkan, yaitu sebagai berikut :

1. Untuk mengetahui spesifikasi pekerjaan yang dilakukan dikantor *Community Development*.
2. Untuk mengetahui target yang diharapkan dari pekerjaan yang dilakukan dikantor *Community Development* .
3. Untuk mengetahui perangkat lunak dan keras yang digunakan dikantor *Community Development*.
4. Untuk mengetahui peralatan dan perlengkapan yang digunakan selama melakukan kerja Praktik dikantor *Community Development*.
5. Untuk mengetahui data-data yang diperlukan selama kerja Praktik dikantor *Community Development*.
6. Untuk mengetahui dokumen dan file yang dihasilkan selama melakukan kerja Praktik dikantor *Community Development*
7. Untuk mengetahui kendala dan solusi yang dihadapi selama melakukan kerja Praktik dikantor *Community Development*

1.2.2 Manfaat Kerja Praktik (KP)

Manfaat pelaksanaan kegiatan kerja Praktik (KP) Politeknik Negeri Bengkalis adalah sebagai berikut :

1. Sebagai salah satu persyaratan yang harus di penuhi untuk menamatkan pendidikan Vokasi Diploma IV (D4) di Politeknik Negeri Bengkalis khususnya Jurusan Administrasi Niaga, Program Studi Bisnis Digital.
2. Mahasiswa mendapatkan kesempatan untuk mengaplikasikan ilmu pengetahuan teori/konsep yang diperoleh dibangku perkuliahan ke dunia pekerjaan secara nyata.
3. Memberikan pengalaman kepada mahasiswa tentang sistem kerja diorganisasi/perusahaan.
4. Melatih mahasiswa agar mampu beradaptasi dengan dunia kerja, sebelum

terjun langsung ke dunia kerja setelah menyelesaikan Studi.

5. Politeknik Bengkalis memperoleh umpan balik dari organisasi/perusahaan terhadap kemampuan mahasiswa yang mengikuti KP.
6. Politeknik Negeri Bengkalis memperoleh umpan balik dari organisasi/perusahaan guna pengembangan kurikulum dan proses pembelajaran.

1.3 Waktu dan Lama Pelaksanaan Kerja Praktik

Berdasarkan Kalender akademik Politeknik Negeri Bengkalis Semester Ganjil tahun ajaran 2023/2024, maka pada kerja Praktik ini akan dilaksanakan tanggal 06 Juli sampai dengan 29 Desember 2023. Adapun jadwal kerja di *Community Development* yaitu sebagai berikut:

Tabel 1. 1 Jadwal Jam Kerja Praktik di *Community Development*

No	Hari	Jam Kerja	Istirahat
1.	Senin s/d Jum'at	08:00 s/d 17:00 WIB	12.00-13.30
2.	Sabtu s/d Minggu	Libur	Libur

Sumber: *Community Development*

1.4 Tempat Pelaksanaan Kerja Praktik (KP)

Untuk tempat pelaksanaan kerja Praktik di PT. Riau Andalan *Pulp And Paper* (PT. RAPP), yang berlokasi di JL. Lintas Timur, Pangkalan Kerinci Barat, Kec. Pangkalan Kerinci, Kab. Pelalawan, Riau, dengan kode pos 28654, tepatnya pada bagian unit kantor *Community Development*, berlokasi di Kompleks BPPUT *Community Development*, Townsite II Baru PT. RAPP, Pangkalan Kerinci Barat, Kec. Pangkalan kerinci, Kab. Pelalawan, Riau 28654.